

Ehrenamt in Hohenstein stärken

Antrag SPD-Fraktion, AN/012/2016

Beschluss des Sozialausschusses vom 13.09.2016:

„Der Sozialausschuss verweist den Antrag zur Beratung an die Ortsbeiräte“

Die Ortsbeiräte wurden am 20.09.2016 durch die Verwaltung gebeten, diesen Punkt auf ihre Tagesordnungen zu setzen.

Mittlerweile liegen die Ergebnisse aus den Ortsbeiräten vor:

<p>Breithardt 19.10.2016</p>	<p>Der Ortsbeirat nimmt den Antrag zur Kenntnis und wird sich auch weiterhin bei engagierten Bürgerinnen und Bürgern, die dem Ortsvorsteher zu nennen sind, mit einem Präsent bedanken.</p> <p>Abstimmung: Ja 6, Nein 0, Enthaltung 0</p>
<p>Burg-Hohenstein 17.10.2016</p>	<p>Der Antrag der SPD das Ehrenamt zu stärken zielt darauf ab, ehrenamtlich tätige Personen besser zu würdigen, als dies in der Vergangenheit geschehen ist. Herr Bürgermeister Bauer erläutert den Hintergrund zum Antrag. Eine Würdigung sollen in erster Linie Personen erfahren, die keine öffentliche Funktion haben, wie Ortsbeirat oder Vereinsvorstand, sondern Personen, die durch ihr ehrenamtliches Engagement nicht vordergründig in Erscheinung treten. Die im Antrag der SPD aufgeführten Vorschläge werden zurückgewiesen. Andere Möglichkeiten der Würdigung von ehrenamtlicher Arbeit sind zu finden, wie z. B. entsprechende Pressearbeit, hauptsächlich über das Hohensteiner Blättchen, Auslobung eines Ehrenamtspreises auf Gemeindeebene, Vergünstigungen und Anreize als Dank für das ehrenamtliche Engagement.</p> <p>Keine Abstimmung.</p>
<p>Holzhausen 10.10.2016</p>	<p>Der Ortsbeirat sieht eine Großveranstaltung als nicht zielführend. Er ist für eine gezielte Wertschätzung von solchen Mitbürgern durch Erwähnung in Protokollen (siehe Punkt 2*) und Publikationen (z. B. Blättchen). Weiterhin ist er für kleine, direkte und persönliche Geschenke an die Personen. Hierfür wäre eine Erhöhung des Budget des Ortsbeirates wünschenswert.</p> <p>Keine Abstimmung.</p> <p>(* in Punkt 2 dankt der OV ehrenamtlichen Helfern für erledigte Arbeiten)</p>
<p>Strinz-Margarethä 04.10.2016</p>	<p>Wichtig: nach außen hin positive Darstellung. Honorierung sehr wichtig, Wertschätzung für ehrenamtliche Tätigkeiten, Koordinator in der Verwaltung gewünscht, Helferfest, Veröffentlichungen im Hohensteiner Blättchen.</p> <p>Abstimmung: Ja 4, Nein 0, Enthaltung 0</p>

<p>Born 10.10.2016</p>	<p>Es wurden ca. 50 Vereine durch die Gemeinde angeschrieben. Leider war der Rücklauf nicht befriedigend. Der Bürgermeister macht deutlich, dass es auch viele Privatpersonen gibt, die nicht in Vereinen gebunden sind, die ehrenamtliche Arbeit in nicht unerheblichem Umfang leisten. Die Ortsbeiräte könnten solche Personen der Gemeinde vorschlagen.</p> <p>Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag der SPD-Fraktion zu.</p> <p>Abstimmung: Ja 5, Nein 0, Enthaltung 0</p>
<p>Hennethal 11.10.2016</p>	<p>Info vom Ortsbeirat Hennethal: Das Protokoll unserer OB-Sitzung ist erstellt. Leider konnte urlaubsbedingt bisher keine Abstimmung dessen erfolgen und wird voraussichtlich auch erst zum Ende des Monats erfolgen können. Eine andere Vorgehensweise ist im Moment leider nicht möglich.</p>
<p>Steckenroth 11.10.2016</p>	<ul style="list-style-type: none"> - Ortsvorsteher Beisiegel erläutert, dass ehrenamtliche Arbeiten vom Ortsvorsteher bereits gewürdigt werden. - Der Antrag wird zu Kenntnis genommen. <p>Keine Abstimmung.</p>